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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 28 de junho de 2012 

 

----- Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e doze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. Adelino da Silva Cunha. Esteve 

ausente, por motivo justificado, a Sra. Vereadora Dr.ª Liliana Clementina Machado de 

Sousa.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ---------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por prestar 

informações sobre a reunião que se realizou no passado dia quinze de Junho, no 

Lindoso com o Sr. Secretário de Estado das Florestas e Desenvolvimento Rural, Eng. 

Daniel Campelo e os presidentes dos cinco municípios que integram o Parque Nacional 

da Peneda-Gerês. Nessa reunião foram analisadas situações relativas ao Plano de 

Ordenamento do PNPG e à gestão das áreas protegidas, que deve contar com uma 

participação muito mais ativa por parte dos municípios.--------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que decorreu no passado dia catorze de 

junho, nos Paços do Concelho, a “Hasta Pública para a Concessão da Exploração da 

Galeria dos Miliários da Portela do Homem”. Desta vez, referiu o Sr. Presidente, 

aparecerem dois concorrentes interessados na concessão da exploração desse espaço, 

cujo valor das propostas foram de 150,00 € e 275,00 € de renda mensal. O espaço 

constituído pela Galeria dos Miliários e por um bar foi concessionado ao Sr. Jorge 

Manuel Carvalho, de Vilar da Veiga, que apresentou a proposta mais vantajosa para o 

Município.---------------------------------------------------------------------------------------------  

----- Posteriormente o Sr. Presidente comunicou que a Direção da EPATV já remeteu 

para apreciação dos municípios de Terras de Bouro, Amares e Vila Verde a proposta 

dos estatutos relativos à constituição de uma "Faculdade de Ciências Gastronómicas, 

SA", em Vila Verde. A proposta apresentada não contempla nenhum representante dos 

municípios de Amares e Terras de Bouro nos órgãos sociais, o que é motivo de 
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discordância pelos dois municípios, que já solicitaram a alteração aos estatutos de forma 

a existir a representação de todos os municípios nos órgãos sociais da futura Faculdade.- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente informou que as “Marchas Populares” previstas para 

o dia quinze de junho não se realizaram devido à chuva que caiu nesse dia.---------------- 

----- O Sr. Presidente informou também que, no passado dia vinte deste mês, teve lugar 

a inauguração da Loja Interativa de Turismo do Aeroporto Sá Carneiro, no Porto, onde 

esteve presente. --------------------------------------------------------------------------------------

------ O Sr. Presidente deu ainda conhecimento da receção de uma proposta remetida 

pela Associação Portuguesa de Hotelaria, Restauração e Turismo – APHORT para a 

realização, em colaboração com o município de Terras de Bouro, de uma iniciativa que 

tem como principais objetivos dar visibilidade e reconhecimento à gastronomia do 

concelho através da introdução de pratos emblemáticos nas ementas dos restaurantes da 

área do concelho; preservar e valorizar a gastronomia local tradicional; tornar a 

gastronomia do concelho mais conhecida e prestigiada nacional e internacionalmente, 

através dos turistas que nos visitam e das ações de promoção interna e externa; 

proporcionar aos turistas experiências gastronómicas que aumentem o seu grau de 

satisfação com a visita ao concelho; promover o envolvimento dos restaurantes no 

turismo, valorizando a economia e a cultura local.----------------------------------------------

------ Em seguida, o Sr. Presidente informou e convidou os Srs. Vereadores para o 

“Convívio dos Trabalhadores do Município”, que se realiza no próximo dia treze de 

julho, em Vilarinho das Furnas, a partir das 12:00 horas. -------------------------------------

------ O Sr. Presidente informou e solicitou autorização aos Srs. Vereadores para se 

deslocar ao Canadá entre o dia três a nove de julho, a convite da Paróquia de S. José de 

Oakville e da Comissão de Festas de S. Bento da Porta Aberta, em Toronto. Esta 

viagem não acarreta qualquer custo à autarquia, salientou o Sr. Presidente, pois a 

Comissão de Festas teve a gentileza de enviar dois bilhetes de avião de ida e volta, um 

para si e outro para o Sr. Presidente da Junta de Freguesia do Monte, que é familiar do 

Presidente da Comissão de Festas. Esta visita ao Canadá servirá para contactar e 

conviver com os emigrantes portugueses, sobretudo terrabourenses, que vivem e 

trabalham nesse país, concluiu o Sr. Presidente. ------------------------------------------------

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na “Ordem de Trabalhos” a análise e aprovação do projeto da Praia do 

Alqueirão, na albufeira da Caniçada, o que foi aceite por unanimidade. --------------------

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores. 
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Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso que começou por manifestar a sua 

satisfação pela presentação do projeto da “Praia do Alqueirão”. O Sr. Vereador 

considera que, de facto, esta praia necessita, desde há muito tempo, de uma intervenção, 

por isso espera que o projeto se concretize rapidamente e que não haja entraves na 

emissão dos pareceres por parte das entidades que tutelam aquele espaço, como o 

ICNB, a ARH e a REN. Ainda sobre a requalificação do espaço da praia do Alqueirão, 

o Sr. Vereador colocou a possibilidade de inclusão da iluminação da ponte que falta 

iluminar neste projeto. ------------------------------------------------------------------------------

----- No seguimento da informação transmitida pelo Sr. Presidente na última sessão 

deste órgão sobre a possibilidade de a Geira – Via Romana poder ser candidatada a 

Património da Humanidade, o mesmo Vereador perguntou se essa candidatura foi 

realizada. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Vereador pediu que lhe fosse dado 

conhecimento do ponto da situação relativo aos projetos “Natur Parque” e “Parque da 

Vila ou das Gordairas”.------------------------------------------------------------------------------

----- Para responder às questões apresentadas pelo Sr. Vereador, usou da palavra o Sr. 

Presidente da Câmara Municipal. Sobre a candidatura da Geira a Património da 

Humanidade o Sr. Presidente informou que contactou o Professor António Rodriguez 

Colmenero, da Fundación Aquae Querquennae - Via Nova, e ficou a saber que existe 

essa possibilidade num futuro mais ou menos próximo, tendo ficado acordado o 

agendamento de uma reunião para o efeito com todos os municípios que estejam ligados 

a essa via romana.------------------------------------------------------------------------------------

----- Relativamente aos projetos “Natur Parque” e “Parque da Vila”, o Sr. Presidente 

declarou que o “Natur Parque” está em execução, tendo já sido limpo o trilho da Serra 

Amarela e estando em fase de concurso a recuperação de uma estrutura em betão na 

margem esquerda da barragem de Vilarinho da Furna para centro interpretativo e apoio 

aos pedestrianistas e turistas. Quanto ao projeto “Parque da Vila”, na sede do concelho, 

o Sr. Presidente informou que está a aguardar que o Governo decida se o vai ou não 

incluir na “Operação Limpeza” do QREN, embora tenha conhecimento de que este 

projeto foi considerado de interesse relevante pelo ON2 e, por isso, não deve ser 

alterado ou excluído pelo Governo. ---------------------------------------------------------------

----- Sobre a questão de incluir a iluminação da ponte no projeto de requalificação da 

Praia do Alqueirão, o Sr. Presidente admitiu essa possibilidade e ficou de abordar o 

assunto com os técnicos municipais.--------------------------------------------------------------
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----- Registou-se, de seguida, nova intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

referindo que teve conhecimento, através do Dr. Melchior Moreira, Presidente da 

Entidade Regional de Turismo, de que a criação da “Loja Interativa de Turismo do 

Aeroporto Sá Carneiro” irá proporcionar a redução de funcionários nos diversos Postos 

de Turismo. -------------------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre esta matéria, usou da palavra o Sr. Presidente referindo que, de facto, se 

perspetivam essa possibilidade, tendo acrescentado que a Entidade Regional de Turismo 

tem frequentemente solicitado à Câmara Municipal a inclusão da funcionária do Posto 

de Turismo do Gerês nos quadros de pessoal do Município o que nunca foi nem será 

aceite. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 13 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------  

  


